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寧為祖國艱苦到死 不在異鄉享受榮華

1992年，莊紫祥從英國東亞格利亞大學畢業並留英工作。他勤奮努力，僅用4年時間就成為英格蘭及
威爾士特許會計師協會會員，之後先後成為香港會計師公會
會員、英國和香港認可會計師，並擁有馬來西亞皇冠拿督。
如果就這樣安心地在英國做個成功的會計師，莊紫祥不僅

可以讓家人衣食無憂，而且可以優享生活。但他的志向並不
至此，家與國的情懷總是讓他怦然心動，「我不是為了自己
而活，養一家四口，而是要養更多的人。我要在自己的國
家，為與自己同樣皮膚的人服務，寧願為祖國艱苦到死，不
願在他鄉享受榮華富貴。我堅信中國世紀正在到來，並相信
香港會擁有更加美好的未來。」
1997年6月21日，在許多人從香港移民國外的情況下，莊

紫祥卻逆勢從英國飛抵香港。走出機艙，站在香港的土地
上，他仰望天空深深地吸了一口氣。想到再過10天，就可以
見證香港回到祖國的懷抱，他的心怦怦直跳。「眼見英國旗
降下來，我們祖國的旗升上去，人民解放軍進駐香港，英國
軍隊退出；這一升一降、一進一出的偉大歷史時刻終生難
忘。那種感覺就像是從前把你最珍貴的東西當了，現在要贖

回來。比如你把小孩賣了，現在終於存夠錢可以贖回來了。
我一定要為國家洗刷恥辱，要為香港做點事。」記者眼前的
莊紫祥眼圈有些濕潤了。

專才是上天賜予最好禮物 不得越界
剛回到香港的莊紫祥受到很大衝擊，遇到語言文化等諸多

的不適應，導致他人生中唯一一次暈倒住院。他振作起來從
裝備自己開始，先做了一名香港會計師公會的會員，每天不
知疲倦地工作16個小時。三年的經歷，他的專業才華取得了
精進發展，同時也培養了他對事物的判斷能力、與人溝通和
對人員的管理能力；培養了他在短時間內把很複雜的事情串
通起來，並用語言給出解決方案的能力。
莊紫祥的心裡始終裝着一個大家，他想在自己一家豐衣足

食的時候，能幫助更多的人。2000年，他辭去了會計師事務
所的工作，加入了一家非牟利慈善機構，頂着「傻」名一幹
就是三年。「別人說我傻，我卻很有成就感。這段經歷培養
我natural leadership（與生俱來的領袖才能），培養了我的
謙虛、用心、潛心、引路、引夢，為了夢想而付出時間金錢
的能力；還培養了懂說、會說，懂做、會做的能力，這些能
力我受益終生。」莊紫祥是那樣的自信自豪。

在做慈善的過程中，他越發感到，把自己的才能用在商界
可能對慈善事業會更有幫助。所以，2004年，他又轉到一家
黃金上市公司工作。在這裡他遇到了金融領域的高手，莊稱
之為「貴人」，在此他的專業才能迅速提升。期間，他獨具
慧眼，建議公司與銀聯合作，未果，旋即辭職，決定自己創
業。他深知：「自己的專業才華是上天賜予的最好禮物，必
須珍惜不得越界，把專才發揮到極致，才是獲得更大財富的
必由之路，也只有這樣才能實現自己的慈善願望。」

轉危為機轉機為業 合作銀聯
機不可失！2004年莊紫祥放棄高薪會計師工作，獨具慧眼

看好銀聯支付業務前景，以人棄我取的膽識，選擇與中國銀
聯合作，隻身前往新加坡創業，開啟人生的嶄新篇章。經過
十幾年的打拚，集團業務已遍及中國內地和香港以及新加
坡、馬來西亞及越南。
在莊紫祥看來，電網可以為城市帶來光明，銀網會帶給人

民幸福。銀網的核心就是安全和科技，所以，中道集團一直
致力於整合香港及內地的科技人才，成功研發出屬於自己的
網控器，能在10秒內處理10萬筆交易。「這個市場一直以
來都是由美國的Hypercom NAC所壟斷，而中道是唯一一家
可與之抗衡的公司。作為中國人，我感到很驕傲，我絕對有
信心可以打破美國壟斷的市場，相信將有更多國家客戶會選
用我們的網控器而取代美國。集團是支付行業軟件、系統和
硬件的開發商、製造者、擁有者和運營企業，更是支付產業
鏈核心技術的開創者。」莊紫祥滿臉的自豪。
莊紫祥聰穎睿智，他還總結出一套「紫祥論」：自己的才

華專業是上天給的禮物，要把專業才華發揮好，不要越界；
如果你太貪了，本來可以搞好的會變壞；如果你專心專意在
你的才華里面，好事會變得更好，壞事也會變得不得了的
好；好事太多人爭，壞事就好比是一個很大的危機，危機是
上天賜予發財、成才的禮物；一個很大的危機沒人敢過來，
就可以把他變成一個巨大的商機；要轉危為機，轉機為業。
當然，前提是「中道」——永遠跟黨走，走中國人的道路。

當談到不久前頒佈的《粵港澳大灣區規劃綱要》
時，莊紫祥顯得格外興奮，「《規劃綱要》的發
佈，是大灣區建設乃至中國發展史上的一件大
事，是新時代推動形成全面開放新格局的新舉
措，也是推動『一國兩制』事業發展的新實踐。
綱要揭開了粵港澳三地城市群聯動發展的新篇
章，大灣區將成為具有全球影響力的國際科技創
新中心，服務國家、服務香港、服務社會、服務
更多人的新機會來了。」他透露，擬牽頭成立大
灣區金融科技促進總會。
「這是一個立足香港，面向灣區，擁抱精英，
專注專業的總會。」莊紫祥談起他擬牽頭成立
並將擔任創會會長的大灣區金融科技促進總會
如數家珍。
總會將充分發揮香港國際金融中心作用，推動

科技與金融深度融合，發展金融科技產業，力促
香港國際創科中心建設，廣泛聯繫香港資訊科技
業、金融業、零售業人士，推動金融科技產品落
地。加強與粵港澳大灣區「9+2」城市的聯繫，
共同推動金融科技產業發展，積極培育新產業、
新業態，為青年發展提供更大的舞台。
總會將組織召開每年一度的大灣區金融科技創

新論壇；定期組織金融科技主題沙龍，為資訊科
技業、金融業、零售業人士提供專業化交流、培
訓平台；每年在大灣區推出金融科技青年實習計
劃；提供金融科技領域專業服務，包括建立產業
聯盟、制定行業標準等；推動技術與應用的深度
對接，在金融科技領域應用新技術，孵化新企
業，打造商業新模式等等；另外，將推動成立大
灣區金融科技基金會。

事業上的成功，帶給莊紫祥的不僅是更多的財富，也賦予他更大的責任與
力量。莊紫祥不忘初心，他要幫助更多的人，要把「窮則獨善其身，達則兼
濟天下」的傳統文化進行到底。
為了更好地行善，他先後成立了莊紫祥基金會、莊紫祥慈善基金會和晉江
市青陽莊紫祥慈善基金會。多年來，他在香港及內地低調參與慈善事業，捐
助的項目涉及青年、孤獨長者、眼疾、放射治療等。
近年來，莊紫祥尤其關心重視和支持青年工作，在他看來青年是祖國的未
來。香港青年關係到香港的未來，青年工作舉足輕重、任重道遠。他多年來
一直擔任未來之星同學會榮譽主席，而且表示會一如既往的永久支持未來之
星。「最大的願望是在若干年後聚會時，我以前曾幫助過的人中有一個人做
了現在我這個角色，比我更厲害。做慈善一方面是雪中送炭，幫助需要幫助
的人，核心是要培養『善星』，一個有慈善的未來之星，培養接班人；另
外，就是要感染同代人，讓他們上來競爭贏過自己。一個人的力量是渺小
的，星星之火可以燎原。」對於慈善，莊紫祥有着獨到的見解。
作為哈爾濱市政協委員，他盡職盡責建言獻策，援助1,000個白內障患者
復明、足球賽慶香港回歸20周年。他經常在報刊上發聲，解讀政策，傳遞
正能，服務國家、服務香港，服務社會，服務香港社團。
他目前身兼數十個社會職務，包括中國戰略文化促進會理事、香港義工聯

盟基金常務副主席、香港各界扶貧促進會常委副主席、香港島各界聯合會
常委副理事長、香港友好協進會基金執行會副主席、香港友好協進會基金主
席團成員、港區省政協聯誼會基金永遠名譽會長、省政協一帶一路大灣區常
委副主任、東華三院總理、香港未來之星同學會榮譽主席等。

他懷揣對祖國未來的堅定信心以及誓為與自己同樣皮膚的人奉獻一生的理想信念，

在香港回歸祖國前夕，逆勢從英國毅然決然回到香港；他憑藉過人的聰穎、智慧、才

幹和十幾年的專注、堅持、打拚，成功打造了一個令眾人矚目的支付金融王國；他是

支付行內的開創者、支付設備的製造運營商、支付軟體的開發商、海量交易數據雲數

據的梳理方、銀行卡收單和銀行卡發卡的持牌企業家。他更不忘初心，為香港為家鄉

為國家無私奉獻，展現了一個優秀企業家的責任與擔當，彰顯了矢志不渝報效家國與

祖國同行的赤子之心。他就是中道集團董事長、港區哈爾濱市優秀政協委員莊紫祥。
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力促大灣區金融科技發展

感染同代人培養「善星」
■莊紫祥向晉江市青陽莊紫祥慈善基金會義工服務隊代表授予錦旗

■中道集團2019年會盛典

■莊紫祥出席未來之星同學會第十四屆幹事會、第七屆舊生
會就職典禮。

■莊紫祥資助東華三院，為病人送溫暖。
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■莊紫祥資助晉江市第二屆「紫祥杯」青年籃球賽，支持2020年「世中運」。
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